
          
 
                                                                
 
                                                                                                                         
 
 

CITTA' DI TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE VI  
 
 
CONS. CIRC.LE  N. 127/2012   
 
                   

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE VI 
IL GIORNO  20 NOVEMBRE   2012 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 6 è convocato nelle prescritte forme, per la seduta 
d’urgenza, nella sala delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via San Benigno, 
20, alla presenza della  Presidente Nadia CONTICELLI e dei  Consiglieri: 
 
AGLIANO  FRUSCIONE RASO 
BARBIERI  GARCEA SATURNINO 
BORIO  GENCO SCAGLIOTTI 
CATIZONE IATI’ SCAVELLO 
COSTA LEDDA SCIRETTI 
D’ALARIO  LICARI TKALEZ 
DE GASPERI  MO TODARELLO 
DEL VENTO MOIOLI ZITO 
 
E quindi in totale, con la  Presidente, n. 25 Consiglieri. 
 
Risultano assenti i Consiglieri: COSTA – TKALEZ  
 
In  totale  n. 23 Consiglieri presenti.  
 
con l'assistenza del Segretario  Dott. Paolo Capolongo  per  discutere in   
 

SEDUTA PUBBLICA 
 

il seguente provvedimento così indicato all’Ordine del Giorno:  
 
ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A: “INNALZAMENTO FALDA ACQUIFERA 
QUARTIERE FALCHERA”. 

 
 

 



VI CIRCOSCRIZIONE AMMINISTRATIVA 
 

ORDINE DEL GIORNO 
“Innalzamento falda acquifera Falchera” 

 
 

PREMESSO  CHE 
 

Il problema dell’innalzamento della falda di Falchera, già presente fin dal 2004, 
nel corso di quest’ultimo anno ha presentato momenti di emergenza, con l’invasione di 
garage e locali che non erano mai stati interessati; 

il disagio patito dai residenti è enorme, ormai da troppo tempo l’allagamento di 
locali sotterranei  delle loro abitazioni crea ingenti danni ai beni ed alle auto custoditi, 
senza tralasciare la paura per la sicurezza delle fondamenta delle case immerse 
nell’acqua per periodi sempre più lunghi; 

è ormai risaputo che il fenomeno è causato da problemi strutturali; ciò è stato più 
volte riconosciuto e documentato in atti prodotti dalle Istituzioni che sono perfettamente 
consapevoli della situazione creatasi nel corso degli anni; 

l’improvviso aggravamento dell’emergenza verificatosi nello scorso mese di 
agosto è stato affrontato con l’invio di un’idrovora da parte dell’Amministrazione 
comunale, per liberare dell’acqua numerosi locali delle abitazioni, situazione peggiorata 
dall’ostruzione di un canale lungo la ferrovia, che è stato liberato con difficoltà grazie 
all’intervento del nucleo sommozzatori dei Vigili del Fuoco; 

la soluzione del problema è sempre più impellente ed ormai improrogabile la 
restituzione di un livello di qualità della vita agli abitanti di quella zona della Città da 
parte delle istituzioni; 
 
 

PRESO ATTO CHE  
Nell’ultimo anno il Consiglio della Circoscrizione 6, consapevole della portata 

del problema, al fine di tenere alta l’attenzione delle istituzioni sul tema di cui trattasi, 
ha portato all’ordine del giorno più volte l’argomento, producendo anche alcuni 
documenti di sollecito agli Enti interessati, invitandoli a farsi parti attive nel riprendere i 
lavori del Tavolo tecnico istituito dagli Assessorati regionali ai Trasporti e all’Ambiente 
alla fine dell’anno 2010; 

nel mese di luglio 2011 è stato convocato un Consiglio di Circoscrizione Aperto, 
al termine del quale è stato sottoscritto all’unanimità dei Consiglieri un Ordine del 
Giorno che invitava le Istituzioni e gli Enti coinvolti ( Regione Piemonte, Provincia di 
Torino, Comune di Torino, GTT, Infra-To, RFI) a sottoscrivere, nel più breve tempo 
possibile, un Protocollo d’Intesa che definisca puntualmente ed in dettaglio le 
competenze e l’impegno economico di ciascuna Amministrazione coinvolta 
nell’adozione del piano d’intervento finalizzato alla soluzione del problema 
dell’innalzamento della falda;  

 
RIBADITO 

Che i cittadini coinvolti non possono essere lasciati soli di fronte alla qualità ed 
all’entità del fenomeno, e che questi imponga a tutte le istituzioni locali un impegno 



diretto e concreto, ciascuno per le proprie competenze, relativamente all’individuazione 
ed attuazione degli opportuni interventi tecnici risolutivi; 

 
EVIDENZIATO INOLTRE 

Che nel Consiglio del 15 novembre erano presenti l’Assessore all’Ambiente 
Lavolta e quello ai Trasporti Lubatti, che hanno illustrato alcune soluzioni tecniche 
specifiche da potersi attuare già nel breve periodo;  
 
 

IL CONSIGLIO DELLA VI CIRCOSCRIZIONE 
Impegna  

- La Presidente e il Coordinatore competente, ad organizzare appena possibile gli 
opportuni approfondimenti in Commissione, relativamente alle ipotesi 
progettuali e di intervento illustrati dagli Assessori Comunali all’Ambiente ed ai 
Trasporti. 

- le Istituzioni e gli Enti coinvolti (Regione Piemonte, Provincia di Torino, 
Comune di Torino, GTT, Infra-To, RFI) a riprendere la concertazione sul tema e 
a sottoscrivere nel più breve tempo possibile, il Protocollo d’Intesa che definisca 
puntualmente ed in dettaglio le competenze e l’impegno economico di ciascuna 
Amministrazione coinvolta al fine di giungere ad una definizione di interventi su 
vasta area per affrontare in maniera risolutiva il problema dell’innalzamento 
della falda, verificando la possibilità di interventi che nel breve periodo 
consentano di affrontare l’emergenza e di non esporre periodicamente i residenti 
ad affrontare disagi e danneggiamenti.  

 
 
 
Risultano fuori dall’aula i Consiglieri: CATIZONE – GARCEA – MOIOLI  
Per quanto sopra esposto il Consiglio procede a votazione palese per alzata di mano.  
Accertato il risultato della votazione, il Presidente proclama il seguente esito: 
 
PRESENTI           20 
VOTANTI         20                         
FAVOREVOLI    20         
CONTRARI         /     
ASTENUTI           /   
 
La proposta è approvata. 
 
 


